



► Además de las mascotas como gatos y perros se han atendido animales de granja, con 421 atenciones (7% del total), y por último, 59 animales exóticos (1%).

Los afectados de los que nadie habla: 5.597 animales han sido atendidos por los incendios en Valparaíso

En su último informe de rendición de donaciones por los incendios en Viña del Mar, el Colegio Médico Veterinario data a más de 5 mil animales atendidos hasta el 26 de marzo. Hasta hoy, distintas fundaciones siguen en campaña para dar en adopción a las mascotas que aún no han encontrado un hogar.

Catalina Narváez

El Colegio Médico Veterinario (Colmevet), a través de sus informes de rendición de gastos de las donaciones por los incendios, ha podido contabilizar la cantidad total de animales afectados por el siniestro que han sido atendidos en distintos tipos de centros. Entre mascotas domésticas y otros tipos de animales afectados, en total cuentan 5.597 atendidos, para los que han contribuido un poco más de 300 voluntarios. Esto se ha logrado principalmente a partir de las donaciones que ha recibido el Colmevet: hasta la fecha han logrado recaudar 132 millones, destinados principalmente a insumos médicos.

El Colmevet, en estos casos de emergencia, funciona a través de su Comisión Nacional de Respuesta a Desastres, la cual cuenta con una planificación anual en donde capacitan a los equipos -en coordinación con las autoridades- para así estar preparados ante un evento de esta magnitud. Así, como ente técnico, colabora con instituciones como las municipali-

dades, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) y el Ministerio de Agricultura.

Es a través de estas coordinaciones que el Colmevet ha podido contabilizar la cantidad de animales que han sido afectados por el siniestro. Hasta el 26 de marzo, 5.597 animales habían sido atendidos, en su mayoría mascotas como gatos y perros, representando el 91% del total, es decir, 5.091. Siguiendo a las mascotas se encuentran los animales de granja, con 421 atenciones (7% del total), y por último, 59 animales exóticos (1%).

La mayoría de las atenciones se hicieron en clínicas veterinarias asociadas al Colmevet (39%), seguida de distintas municipalidades que pusieron a disposición centros de atención y hospitales veterinarios (30%), los voluntarios en terreno, que llegaron a ser 342 en total (18%), y por último las universidades que también contribuyeron con centros veterinarios.

Todas las atenciones realizadas a los más de 5 mil animales se financiaron a través de las

donaciones realizadas al Colmevet. De los 132 millones que se han recaudado, provenientes en su mayoría de donaciones de personas naturales, se han gastado 79, que se han distribuido en su mayoría entre las comunas de Viña del Mar y Quilpué, en fármacos e insumos veterinarios (85%), logística para voluntarios (10%) e insumos generales (5%).

Encontrar y adoptar

Durante los primeros días de la tragedia fueron muchos los avisos por mascotas perdidas que se viralizaron por las redes sociales, donde los dueños autónomamente trataban de dar con el paradero de sus animales. Sin embargo, rápidamente desde universidades o fundaciones comenzaron a implementar plataformas en línea para informar de forma más directa sobre estos casos.

Así lo hicieron en la Facultad de Ingeniería de la Universidad Andrés Bello de Viña del Mar, donde implementaron la página "busca tu mascota", en la que incluyeron opciones para publicar en línea animales perdidos y po-

der informar los que se iban encontrando. Un trabajo similar hizo la Fundación Stuka con la página "Volver a Casa", que también tiene como objetivo la búsqueda y adopción de mascotas.

David Ruete, director de la Escuela de Ingeniería de la UNAB, explica que como es una plataforma manual, recién están comenzando a poder contactar a las personas que registraron sus mascotas perdidas, por lo que todavía no tienen un número exacto de cuántos animales fueron encontrados. Lo que sí, en la página hasta ahora se registran 51 publicaciones de mascotas perdidas y ocho de mascotas encontradas.

Desde la Fundación Animal Paraíso, junto con otras fundaciones como Fundación Huellas Abandonadas y SOS Quintero, durante las últimas semanas de febrero en el reconocido centro comercial de la ciudad viñamarina realizaron jornadas de adopción de animales afectados, donde se lograron dar en adopción cerca de 50 mascotas entre los dos días que duró la iniciativa. ●